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Carissimi amici,
abbiamo ancora nel cuore l’incontro della Curia del 20 marzo scorso. Grazie
per la tanta bellezza che insieme abbiamo costruito e per la fraternità che
abbiamo vissuto. Siamo stati sollecitati e, forse anche un po' scossi, da una
proposta che certamente ci mette in cammino. Grazie ai facilitatori che
hanno aiutato i partecipanti ai tavoli a lavorare e per le relazioni finali, già
inviate al Centro Studi Missione Emmaus. Grazie per i tanti feedback da cui
traspaiono: curiosità, fiducia, interesse, entusiasmo, novità, domande,
timori, dubbi, paure. Mi sembra che l’attesa sia tanta e non dobbiamo
deluderla. 
L’Arcivescovo ci chiede di intraprendere un processo di riforma della Curia e
dei Servizi pastorali. Non abbiamo un progetto già definito di Curia, ma
vogliamo costruirlo mediante il discernimento comune. Al di là
dell’appartenenza ad un ufficio, siamo chiamati a lavorare tutti insieme
come battezzati per scoprire che cosa lo Spirito di Dio suggerisce ai nostri
ambienti di lavoro. La riforma non riguarda solo gli uffici e i servizi pastorali,
ma tutto l’organismo della Curia.
Partiamo! Stiamo attendendo che Fabrizio Carletti ci invii il materiale
relativo alla mattinata del 20 marzo e la road map per come procedere, a
Dio piacendo, nei prossimi tre anni. Intanto vi chiedo di scrivere sulle vostre
agende la data di venerdì 30 maggio (ore 9-13) per iniziare il cammino vero
e proprio.

Don Marco
Moderatore della Curia



Con tutto quello che ho da fare…. ma bisogna proprio andarci?
La giornata di ritiro in seminario sembra cadere a sproposito, è
sempre così! Dipendesse da me, forse, non si troverebbe mai il
giorno giusto.
Lasciare spazio ad un altro è un esercizio che nelle nostre
relazioni quotidiane spesso ci viene chiesto per ascoltare chi
hai di fronte, ma in questo tempo dell’anno liturgico è bene
fermarsi per lasciare spazio ad un Altro, che certamente ti
parla ma sei tu che devi essere predisposto ad ascoltarlo.
“assenza dell’uomo e presenza di Dio” ci hanno insegnato i
Padri del deserto, ed è quello che provo a vivere oggi.
Non riempire la mia testa e i miei pensieri di riflessioni, di
progetti, di ansie o di certezze significa lasciare libero il cuore,
disponibile a ricevere il messaggio di Colui che non può
passare indifferente, estraneo, nascosto.
Il ritiro mi aiuta a cogliere il senso dello svuotamento per
lasciare posto. Certamente è importante e bello l’incontro con
gli altri, la condivisione delle riflessioni, dei cammini, della
tavola, cercare di fare comunità è essenziale per una Chiesa
che vuole essere sinodale, ma oggi, se guardo a me stesso il
ritiro è una opportunità da cogliere e soprattutto uno stimolo a
ripercorrere con più intensità l’ascolto della Parola, che anche
grazie alla predicazione si incarna nel mio quotidiano e mi
allena a lasciare posto all’Altro, indispensabile a non sprecare il
tempo che mi è dato di vivere.

Massimiliano
Coordinatore Ufficio Scuola

Ritiro di Quaresima
a cura dell’Ufficio Scuola
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Un’occasione di comunità!



Le risonanze dei partecipanti

“Processi di riforma della Curia 

e dei servizi diocesani” 

Incontro con Fabrizio Carletti

Giovedì 20 marzo 2025 - Salone dell’Episcopio

Fabrizio Carletti

Ottima organizzazione: relatore capace, simpatico, sempre attento a
sostenere l'attenzione dei presenti. Evidente la volontà di rinnovare il
funzionamento degli uffici di Curia. La presenza del Consiglio Episcopale
nella sua completezza ha sicuramente amplificato l'importanza
dell'esperienza.

Marina C., Ufficio Relazioni Istituzionali

È stato molto positivo vedere la numerosa partecipazione alla giornata. Ho
apprezzato la chiarezza di tutti gli interventi, che mi hanno permesso di
comprendere meglio questa nuova fase del nostro cammino.  Ho incontrato
qualche difficoltà nella compilazione della scheda "Relazione tra Ufficio e
Territorio" perché, essendo arrivata da poco, non ho ancora una conoscenza
approfondita degli Uffici.

Maria Luisa D.M., Centro Acquisti Diocesano

In generale l’impressione è stata positiva. Dal punto di vista del lavoro fatto,
ho trovato potenzialmente utile quanto proposto e anche lo stile di
comunicazione mi è sembrato adeguato al contesto. Le parti di lavoro di
gruppo forse sono state eccessivamente sacrificate come tempo: la
sensazione (per il mio gruppo) è che questo abbia inciso sulla qualità della
condivisione e spostato il baricentro sul prodotto anziché sul processo.

Fabrizio L., Caritas

L’incontro mi è piaciuto moltissimo. Solo da due mesi condivido questa
realtà e ho avvertito la volontà, da parte della Curia, in questa fase di
profondo rinnovamento, di includere e rendere partecipi ognuno di noi,
affinché possiamo essere parte attiva e consapevole in un cammino
sinodale autentico.

Silvia N., Ufficio Amministrativo

Esperienza interessante e stimolante. Una bella proposta di rinnovamento
condivisa con noi.

Emanuela F., Caritas
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Processi di riforma della Curia e dei servizi diocesani

Incontro con Fabrizio Carletti

Comincio con il rilevare alcuni aspetti positivi: chiarezza espositiva del
relatore; generale buona volontà nella partecipazione; clima sereno. Al
contrario, aspetti negativi: le domande erano distanti dalla concreta
esperienza di lavoro di molti dei partecipanti col rischio che le risposte
fossero un po’ artificiali; il tempo troppo ristretto per la condivisione al tavolo
di lavoro e soprattutto per la condivisione tra i vari tavoli.

P. Mauro D. G., Ufficio Cultura

Ho partecipato con interesse all’incontro del 20 marzo anche perché già nel
titolo, faceva trasparire il desiderio e, mi auguro, la volontà di intraprendere
un percorso di riforma. Forse l’ufficio tecnico, non vivendo in modo diretto
una pastorale, non è espressamente coinvolto in questo processo di
trasformazione, ma allargando la visuale all’utenza con la quale capita di
rapportarsi può trovare certamente applicazione.

Lorenzo C., Ufficio Tecnico

Confesso di essere arrivata giovedì mattina in Curia con un po’ di scetticismo
su quello che mi aspettava. Invece, ho dovuto ricredermi: l’iniziativa è stata
molto interessante e mi ha dato modo di riflettere. Al mio tavolo ho ravvisato
una richiesta di aiuto a rinnovare la Chiesa, a renderla appetibile a chi resta
nei pressi senza entrarci completamente, o più attraente per chi già ne fa
parte. Incontrarci e confrontarci, come è accaduto giovedì, apre nuovi
orizzonti.

Paola C., Tribunale Ecclesiastico

È stata una mattinata interessante. Il dialogare e quindi il confronto a mio
parere fanno sempre bene.

Gloria G., Ufficio Cultura

Certamente positivo. Non secondaria la capacità di accoglienza del gruppo
stesso.

Valentina P., Ist. Sup. Scienze Religiose

Trovo che questi incontri condivisi siano molto utili e costruttivi. È
importante sapere che il nostro punto di vista viene preso in considerazione
rendendoci parte attiva.

Francesca B., Economato

Le risonanze dei partecipanti
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Processi di riforma della Curia e dei servizi diocesani

Incontro con Fabrizio Carletti

L’incontro è stato molto interessante, i temi sono utili, mi permetto di
osservare che sarà necessario dare concretezza al tutto.

Enrico B., Servizio Tutela Minori

Incontro molto utile. Associare volti a nomi e incarichi elimina diffidenze e
timidezze, conoscere il cammino intrapreso aiuta a diventarne protagonisti e
ti fa sentire utile, sia pur piccolo ingranaggio di una macchina complessa.

Maurizio D’A., Economato

Ho vissuto la mattinata con "curiosità", prima, e piacevole stupore, dopo, nel
vedere che, da tutti i gruppi (ho apprezzato il fatto che fossimo tutti
provenienti da uffici e realtà diverse) è emersa una bella comunione, pur
nella diversità.

Francesca R., Pastorale Familiare

Il docente è molto bravo e le tematiche trattate stimolanti. È stato
interessante poter dialogare con altre realtà e scambiare esperienze. Ho
individuato come parole chiave "speranza" e "continuità".

Laura O., Servizio Legale

Il clima è stato bello, al mio tavolo c'era una buona intesa, ed è anche bello
incontrare colleghi che sono in uffici esterni! Sarebbe bello organizzare tavoli
operativi in cui Vicari, coordinatori e collaboratori potessero elaborare un
piano operativo insieme…. Comunque siamo fiduciosi!

Elena O., Ufficio Beni Culturali

Ho visto una Chiesa genovese che, nonostante le diversità e le sue
complessità, prova a lavorare e a confrontarsi insieme. Il percorso proposto
da Carletti è stato stimolante e coinvolgente. Nonostante le fisiologiche
resistenze che comportano questi processi di cambiamento, ho riscontrato
una sincera disponibilità al confronto e all’ascolto.

Emanuele B., Auxilium

Le risonanze dei partecipanti
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Processi di riforma della Curia e dei servizi diocesani

Incontro con Fabrizio Carletti

Le riflessioni proposte le ho trovate costruttive in linea con i tempi attuali e
con la necessità di migliorare. 

Isabella M., Cancelleria

Ho respirato la novità di una proposta nuova ascoltando il formatore, ho
ascoltato “novità” nelle parole di condivisione di fratelli e sorelle che si
impegnano per la comunità dei credenti nel loro servizio pastorale di Curia,
ho visto “novità” nel desiderio di cambiamento buttando il cuore al di là
dell’ostacolo del “si è sempre fatto così”.

Sr Cecilia S., Ufficio Cooperazione missionaria tra le Chiese

L’incontro mi è sembrato necessario per poter rendere migliore il servizio
della Curia. Mi pare che sia vincente non solo organizzarsi in modo diverso,
ma fare in sì che le relazioni tra gli uffici e le persone che vi lavorarono siano
reali.

Don Gabriele B., Ufficio Ecumenismo

Per quanto riguarda l'attuale situazione della Chiesa, è stata interessante la
riflessione sulle mutate condizioni storico culturali con le quali ci si deve
necessariamente rapportare; relativamente all'organizzazione degli Uffici,
ritengo del tutto condivisibile la necessità di operare uniti e con intenti
collaborativi.

Fabio V., Ufficio Tecnico

Molto impegnativo perché molto sentito. Mi sono trovata ad un tavolo
piuttosto composito, comunque le nostre esperienze hanno fatto convergere
ad un solido denominatore comune.

Roberta B., A.R.M.O.

Il relatore ci ha presentato una bella opportunità e bisogna crederci. Nel
nostro tavolo tutti i partecipanti erano molto positivi. Bisogna impegnarsi e
lavorare, ma se lo facciamo insieme avremo il vento in poppa e navigheremo
leggeri.

Francesca T., Segreteria Arcivescovile

Le risonanze dei partecipanti
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Processi di riforma della Curia e dei servizi diocesani

Incontro con Fabrizio Carletti

Sono 25 anni che lavoro in Curia e secondo me qualcosa si sta muovendo
verso il cambiamento. È bello pensare che qualcuno possa chiedere la nostra
opinione circa il futuro della Diocesi e darle importanza.

Paola V., Ufficio Amministrativo

Nutro parecchia speranza che quell'ipotizzato cambio di paradigma venga
attuato, anche se temo che le resistenze (in buona o mala fede) possano
essere molte. Non bisognerebbe solo riflettere su una diversa impostazione
da dare agli uffici di curia, ma anche al "territorio": le parrocchie meritano
probabilmente, a loro volta, una riflessione.

Giuseppe S., Fondazione San Lorenzo

Mi incuriosisce il cammino che si vorrà intraprendere e come si riuscirà a
coinvolgere le realtà parrocchiali e non solo.

Giuliano P., Servizio Informatico

Da parte mia, mi ha fatto piacere aver potuto vivere una mattinata di lavori
“da dentro l’acquario” e non da fuori come spesso ci capita a motivo del
nostro lavoro. Non è stato comprensibilmente possibile a motivo dei tempi
stretti, ma il confronto tra noi nei tavoli avrebbe forse meritato più tempo.

Michela D.L., Comunicazioni Sociali

Giudizio molto positivo. Contenti e desiderosi di mettersi in gioco ed essere
coinvolti in novità che si desideravano.

Don Mario N., Tribunale Ecclesiastico

Le attese sono molte, soprattutto in tema di reciproca attenzione e relazione
tra i diversi uffici, possibilità e desiderio di lavorare in sinergia attraverso
l'ascolto, il rispetto reciproco e il riconoscimento delle diverse peculiarità e
competenze. Questi obiettivi sono molto ambiziosi e sfidanti.

Paola M., Museo Diocesano
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Inquadra il qr-code per il video 
con le parole dell’ Arcivescovo



www�chiesadigenova�it

Recentemente, la Sig.ra Paola Mazzuchi, 72
anni, della parrocchia S. Maria della Cella, è
stata nominata Vice-coordinatrice
dell’Ufficio per la Salute, la Disabilità e la
Terza Età e Incaricata  per le persone con
disabilità.  
Mamma di 4 figli,  dalla fine degli anni 90 si
occupa di Malattie Rare essendo il quarto
figlio affetto da una rarissima patologia
genetica. Fa parte del Gruppo di
Consultazione Malattie Rare della Liguria, e
ne è attualmente Referente anche nel
Comitato Tecnico Scientifico Regionale.

 I prossimi appuntamenti

Dalla Curia

Giovedì 17 aprile ore 9.30 in Cattedrale S. Messa Crismale.
 Posti riservati alla Curia davanti all’altare del Santissimo

Venerdì 30 maggio dalle 9 alle 13 nel Salone
“Processi di riforma della Curia e dei Servizi Diocesani” - II giornata

Paola Mazzuchi

Nuovo arrivo

60 anni: auguri, Don Gianluigi!

Sabato 22 marzo Mons. Gianluigi Ganabano,
Prefetto della Cattedrale e Coordinatore
dell’Ufficio Liturgico, ha compiuto 60 anni!

Nei giorni scorsi è stato festeggiato dagli
Uffici di Curia che hanno organizzato per lui
una semplice ma calorosa festicciola nella
Sala Boetto.

Tanti auguri, Don Gianluigi!

Pubblicazione ad uso interno 
Curia Arcivescovile di Genova


